
 
 
 
 
 
 
 
Landrat des Landkreises Konstanz 
Herrn Zeno Danner 
Benediktinerplatz 1 
78467 Konstanz 
 
- per E-Mail an landrat@lrakn.de - 
 
 
 
 

Konstanz, den 9. Januar 2024 

 

 

 

Einrichtung einer zweiten Meisterklasse an der Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz 

 

- Antrag zur Beratung im Kreistag bzw. im vorberatenden Kultur- und Schul-

Ausschuss 

- Unsere mündliche Anfrage in der öffentlichen Kreistagssitzung vom 18.12.2023 

beim Tagesordnungspunkt Verschiedenes 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Landrat, 

 

unserer Fraktion ist es ein besonderes Anliegen, den Landkreis Konstanz bestmöglich mit 

qualifizierenden Ausbildungsplätzen für die junge Generation auszustatten. Deshalb hat 

diese Frage beim Kreistag seit Jahren höchste Priorität. Nicht zuletzt deshalb verfolgt der 

Kreistag trotz großer finanzieller Belastungen den ständigen Ausbau und die Erneuerung der 

beruflichen Schulen. 

 

Gleichzeitig haben wir uns erfolgreich dafür einsetzt, die finanziellen Hürden für den Zugang 

zu Techniker- und zu Meisterschulen herabzusetzen und damit zu erleichtern. 

 

Der Fachkräftemangel muss jedenfalls auch auf diesem Wege bekämpft werden. 

 

Erfreulicherweise sind erheblich mehr Bewerbungen für die Meisterschulen bereits auf der 

„Warteliste“! Dieser Stau muss – zunächst zeitlich befristet – abgebaut werden. 

 

Die Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz hat deshalb auf die bereits zahlreichen 

Substitutionsmaßnahmen hingewiesen, um die zumindest befristete Genehmigung des RP 

Freiburg zu erreichen. Dennoch liegt bisher eine Genehmigung nicht vor. 
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Die CDU-KT-Fraktion beantragt deshalb hiermit auch schriftlich, das Thema Einrichtung 

einer zweiten Meisterklasse auf die Tagesordnungen der nächstmöglichen 

Gremiensitzungen zu nehmen. Wir bitten um eine fundierte Darlegung der Zahlengrundlage. 

Auch mittels einer Datenerhebung gesuchter Fachkräfte in den Bereichen der Meister und 

der Techniker sollte den Mitgliedern des Kreistages die Lage auf dem Arbeitskräftemarkt 

transparent gemacht werden. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Für die CDU-Fraktion 

 

 

 

 

 

Bernd Häusler     Wolfgang Müller-Fehrenbach   

 Vorsitzender           Schul- und kulturpolitischer Sprecher 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 




